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国内多位重量级金融大咖将出席第二届山东金博会

金家岭将掀金融圈头脑风暴
□文/半岛全媒体记者 马正拓 图/
资料图

作为山东省乃至国内金融界举办
的行业盛会，第二届山东金融博览会
暨金融+实体经济高峰论坛，将业内
的目光聚焦到了金家岭金融区。记者
11月27日获悉，除了政商代表外，国
内一些重量级的金融专家也将出席第
二届山东金博会。包括中国社会科学
院学部委员、国家金融与发展实验室
理事长李扬，中国人民银行货币政策
委员会委员、清华大学经管学院常务
副院长、弗里曼经济学讲席教授白重
恩，亚洲金融合作协会秘书长杨再平，
中国银行业协会党委书记、专职副会
长潘光伟等。这些专家将在本届金博
会展示金融圈头脑风暴。
据悉，第二届山东金博会主旨是

“助力新旧动能转换，服务实体经济发
展”，主要分为一个主旨论坛和三个主
题论坛。其中，主题论坛分别涉及产业
金融、资本市场和金融生态。除了上面
提到的专家外，还邀请了中国社科院
金融室原主任、青岛财富管理研究院
和青岛互联网金融研究院院长易宪容
到场。中国国际经济交流中心副总经
济师，经济学博士、金融学教授、研究
员，中央电视台特约财经评论员徐洪
才，也将出席本届盛会。中国开发性金
融促进会副会长兼秘书长，国家开发
银行原规划总监、信贷局局长郭明社，
中青创投董事长、中国留学人才发展
基金会创投引导中心主任付岩，知微
云CTO、首席科学家闫安等专家，也
将出席并带来自己最新的金融观点。
据悉，出席本届金博会的上述金

融专家不仅有走在理论前沿的重量级
学者，也有来自实践一线的企业领军
者，将以国际化视野和专业化学术精
神，探讨金融领域的热点问题和前沿
课题，洞察新常态下的世界经济发展
方向，推动金融服务实体经济，助力中
国经济转型升级。可以预见，峰会将不
仅有高屋建瓴的理论研究，更有激情
四射的实操分享，精彩纷呈、高潮迭
起、激情碰撞将是本次金融盛会的最
大特色。（为了让更多的人进一步了解
上述专家，半岛记者梳理了部分专家
最新的金融研究及观点。右附）

第二届山东金融博览会将在青岛
国际会展中心 1号馆盛大举行，记者
从组委会获悉，第二届山东金融博览
会面向市民免费开放。此外，互动舞台
区域将不定时举行抽奖活动，参与活
动更有机会获得钢琴、海参、体检卡、
葡萄酒等奖品。
第二届山东金博会上，专为实力企
业解决员工住房问题的西海岸建邦海港
城也将亮相。该项目总建面16万平方米，
涵盖品质住宅、精品办公、主题商街三大
业态，是集居住、社交、购物于一体的精品
型城市综合体，欢迎前来品鉴。为满足市
民的观展需求，组委会将免费发放入场
券。感兴趣的市民可以通过11月29号
和11月30号半岛都市报的夹报领取，或
者于12月1日至2日到青岛国际会展中心1
号馆门口领取。市民观展时间为12月1日
11:00～16:30，12月2日9:00～16:30。

■相关链接

参与金博会，现场赢大奖

李扬认为，十九大开启了中国经济
发展的新时代，金融业必须转变理念，必
须追求经济价值和社会价值统一。同时，
整个金融体系要调整，调整的方向就是
打造适应实体经济发展的金融链。一是
要发展直接融资，二是要发展创业投资，
三是要改善间接融资结构，四是要坚持
开发性、政策性等等的协同配合，五是中
小金融机构要精耕细作、服务本地，六是
保险要回归保险的本心，要发挥经济的
减震性和社会稳定性作用。
此外，还要守住不发生系统性金融

风险的底线。国务院成立金融稳定发展

委员会，强化人民银行宏观审慎管理和
系统级风险防范职责，落实金融监管部
门的监管职责，强化监管问责。李扬认
为，今后一段时间里，金融业重要的任
务是打好防范和化解重大风险的攻坚
战。金融风险的源头是高杠杆，十九大
和全国金融工作会上已经确定了去杠
杆的三个重点，第一是企业，尤其是国
企。第二是地方政府。第三，准备好处置
一些不良资产。去杠杆的问题不只是要
微观上采取措施，还要在宏观上采取措
施，这意味着今后几年货币政策是相对
不宽松的。

中国社会科学院学部委员、国家金融

与发展实验室理事长李扬 未来货币政策相对不宽松

白重恩认为，从投资、消费和进出口
这几个方面看，我国投资的结构可能需
要改善，消费可持续需要进一步改善，进
一步改革社保、进出口很大程度上取决
于国际形势。

首先，从投资角度看，去年我国固
定资产投资增速8%左右，其中由政府
主导的基础设施投资增速超过 20%，
这一项能否持续存在争议。此外，政府
主导下的投资并不会把效率放在第一
位，中国整体投资回报率已经连续数年
下滑。此外，从民间投资增速看，尽管今
年增速较去年有所回升，但仍慢于总体

投资增速。
其次，在消费领域，得益于劳动者报

酬占GDP比重的持续增加，居民可支配
收入增速快于国民收入增速，而且居民
的社保净收入也增加了，这都有利于促
进消费增长。
第三，从出口角度看，受益于国际形

势的好转，我国进口增速较快。但今年的
贸易情况尽管可能会改善经济增长的质
量，但不一定带来了更快的增长。
综合而言，白重恩认为，高质量的经

济增长方式尚未形成，还没有足够的理
由来说经济增长已经进入新周期。

中国人民银行货币政策委员会委员、
清华大学经管学院常务副院长、弗里
曼经济学讲席教授白重恩

经济增长新周期尚未到来

杨再平表示，银行业在 2011年、
2012年的时候，利润很高，这是一个非
常态的问题。杨再平认为，那个时代已经
结束了，现在进入了一个不那么宽松和好
过的日子，一个新的常态。杨再平从银行业
的角度分析了新常态的几个特点：经济高
速增长、产业向中高端过渡、绿色化发展、
利率市场化、高密度的行业竞争、混业经
营、严监管。针对新常态的这几个特点，杨
再平指出了分别对应的生存之道：
一是对应中高速增长，中小银行需要
做的是保市场份额。对每一家银行来说，
至少不输大市。二是有抢产业先机的意识。

谁能抢到高新、战略性产业，谁就抢到了先
机，就有生存空间。三是要做绿色金融，实
现绿色发展。四是应对利率市场化的竞争，
只要提供的服务好，消费者就不会在乎价
格。在利率市场化的环境下，中小银行的生
存之道，可能更应该是非价格竞争。五是低
维度生存。中小银行要学会下沉，深耕地
方，就是低维生存之道。六是特色化发展。
把某个东西做出特色，才能够在市场上有
立足之地。七是高科技渗透。在互联网金融
领域，中小银行反倒有“船小好掉头”的优
势，可以不依赖物理网点，突破时空局
限。最后一点是合规性生存。

亚洲金融合作协会秘书长杨再平 中小银行要学会下沉

在潘光伟看来，近年来，以城市商业
银行、农村金融机构等为代表的中小银
行专注于普惠金融、小微金融、社区金
融、消费金融、绿色金融等，综合实力持
续增强。资产规模稳步增长，行业占比有
所提升。
潘光伟认为，中小银行应以供给侧

结构性改革为主线，充分发挥业务流程
精简和决策灵活的优势，结合自身禀赋
条件，明确市场和业务定位，提高差异化
竞争能力。近年来，为提高风险应对能力
和市场竞争力，中小银行不再一味追求
信贷规模扩大支持下的增长，开始主动
向资本耗用低的轻型化银行发展。自

2015年以来，一些银行开始主动向轻资
本、轻资产、轻成本的轻型化银行转型。
2017年上半年，包括宁波银行、南京银
行等地方性商业银行在内的16家上市
银行的非息收入占比加权平均达到
33 .33%，已接近国际先进银行的平均水
平，值得大家借鉴。

中国银行业协会党委书记、专职副会

长潘光伟 中小银行应打造新型价值银行
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